

# Faut-il refaire l'Internet en partant de zéro ?

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 30 mars 2015. Dernière mise à jour le 7 avril 2015

<https://www.bortzmeyer.org/refaire-internet-jdll.html>

---

Hier, aux JDLL (Journées du Logiciel Libre <<http://www.jdll.org/>>) à Lyon, j'ai fait un exposé sur la question de la « refondation » de l'Internet <<http://www.jdll.org/events/faut-il-refaire-linternet->>.

Les supports de l'exposé :

- En version adaptée à la vue sur écran (en ligne sur <https://www.bortzmeyer.org/files/refaire-internet-SHOW.pdf>),
- En version adaptée à l'impression (en ligne sur <https://www.bortzmeyer.org/files/refaire-internet-PDF.pdf>),
- Bien sûr le source (en ligne sur <https://www.bortzmeyer.org/files/refaire-internet.tex>),
- Aucune vidéo de l'événement n'a été prise, ne demandez pas mais il y a des photos en ligne <<http://epn.salledesrancy.com/photos-des-16eme-journees-du-logiciel-libre-2015/>>.
- Par contre, j'ai discuté de la même idée (« refaire l'Internet ») sur l'excellent podcast NoLimitSecu <<http://www.nolimitsecu.fr/>> dans son émission du 6 avril <<http://www.nolimitsecu.fr/faut-il-rebooter-internet/>>.

Quelques autres supports d'exposés :

- L'exposé de François Revol sur le système d'exploitation Haiku <[http://revolf.free.fr/JDLL/2015/FR\\_JDLL\\_2015\\_Haiku.pdf](http://revolf.free.fr/JDLL/2015/FR_JDLL_2015_Haiku.pdf)>
- Le compte-rendu du Poisson Libre <<http://lepoissonlibre.info/article.php?n=5>>
- Celui de François Revol <[http://g3l.org/le\\_site/index.php?2015/04/10/323-retour-sur-les-16e](http://g3l.org/le_site/index.php?2015/04/10/323-retour-sur-les-16e)>
- Et celui de Rue89 <<http://www.rue89lyon.fr/2015/03/31/connexions-numerique-ethique-journee>>
- Des photos de l'évènement <<http://epn.salledesrancy.com/photos-des-16eme-journees-du-logic>>